

Conductas Autolesivas

Información

Desde el Departamento de Políticas Inclusivas, se trabaja con el objetivo de que la población general se haga eco del problema invisible que hay alrededor del suicidio. Bajo la figura de la Agrupación de Desarrollo, se trabaja de forma coordinada con las asociaciones que la componen en la realización de campañas de concienciación y visibilización del problema y la puesta en marcha de talleres para el fortalecimiento tanto de la persona afectada como su entorno, apoyo y reconocimiento de supervivientes.

Málaga es la primera ciudad andaluza con mayor tasa de suicidio y conductas autolíticas, afectando en mayor proporción a los hombres que a las mujeres, hecho que ocurre igualmente a nivel nacional.

Las cifras muestran que se debe seguir insistiendo y trabajando en una prevención y detección precoz y eficaz, teniendo una planificación de proyectos y actividades a desarrollar, ya que no deja de ser en la actualidad la primera causa de muerte no natural por encima de los accidentes de tráfico.

Desde la intervención coordinada de las entidades que componen la Agrupación de Desarrollo, se trabaja en dotar de herramientas a los/as profesionales que están en contacto con la población vulnerable para la detección de conductas o ideaciones suicidas y derivación a recursos disponibles. Igualmente importante es el trabajo con las personas supervivientes.

Programa Canal SUR "Buscando soluciones desde la vida ante el aumento de los suicidios en España"

[<https://www.canalsur.es/television/programas/tesis/noticia/1890452.html>]

Agrupación de Desarrollo Prevención del Suicidio

[<http://derechossociales.malaga.eu/export/sites/dsociales/.galleries/Políticas-inclusivas/Documentos-agrupaciones>]

399.65 Formato: pdf

Actuaciones

Día Mundial de la Salud mental

El **10 de octubre** conmemora el Día Mundial de la Salud Mental. Esta conmemoración, promovida por la Federación Mundial de la Salud mental, nació en 1992 para equiparar la salud mental con la salud física. Sus objetivos son sensibilizar a la sociedad sobre los trastornos mentales, luchar contra la estigmatización que sufren las personas afectadas e impulsar iniciativas que mejoren la atención.

Día Internacional del Superviviente

Según la OMS, cada acto suicida afecta a un mínimo de 6 personas. El duelo por este fallecimiento es un proceso largo y doloroso, pero también un tabú social para el que familiares y

expertos reclaman más visibilidad en el Día Internacional del Superviviente del Suicidio, que se conmemora cada año **el tercer sábado del mes de noviembre**.



Programa Día Internacional del Superviviente del Suicidio 2023

[<http://derechossociales.malaga.eu/export/sites/dsociales/.galleries/Documentos-Políticas-inclusivas/Programa-Di>]

466.09 Formato: pdf

Día Mundial para la prevención del Suicidio

Hablar de suicidio ha sido un tabú, se consideraba que así se evitaba un supuesto efecto llamada, pero se ha constatado que esto es un error, porque de lo que no se habla no se puede prevenir.

El **10 de septiembre** se celebra el Día Mundial para la prevención del suicidio. Desde el Departamentop de Políticas Inclusivas y el resto de entidades que forman la Agrupación de Desarrollo para la Prevención de Suicidio, se trabaja con el objetivo de visibilizar la problemática y compartir información sobre recursos para abordarla.